

## REVOLUTIONÄRE UND BRÜDERLICHE GRÜSSE DEM HELDENHAFTEN VOLK KAMBODSCHAS

(Leitartikel der Zeitung "Zeri i Popullit", Organ des ZK der PAA)

Am 17. April 1975 befreiten die Volksbefreiungsstreitkräfte Kambodschas nach langwierigen und heftigen Kämpfen die Hauptstadt ihres Vaterlandes Phnom Penh. Die verräterische Lon Nol-Clique kapitulierte bedingungslos.

Das Volk, seine Streitkräfte, die Partisanen, die Kommunisten, alle Patrioten Kambodschas krönten so ihren ruhmreichen Kampf gegen die imperialistischen US-Aggressoren und deren Marionetten mit vollem Triumph.

• Dieser glänzende Sieg des tapferen und freiheitsliebenden kambodschanischen Volkes, das klug und mutig von der Nationalen Einheitsfront Kambodschas (FUNK) mit Samdech Norodom Sihanouk an der Spitze geführt wurde, rief große Freude und Begeisterung im ganzen albanischen Volk hervor, das ihm aus diesem Anlaß flammende, revolutionäre Grüße und die herzlichsten brüderlichen Glückwünsche entbietet.

Albanien und Kambodscha liegen zwar geographisch weit voneinander entfernt, unser Volk aber, von seiner PARTEI DER ARBEIT mit Genossen ENVER HOXHA an der Spitze im Geiste des Proletarischen Internationalismus, zur entschlossenen Unterstützung und der tiefen Sympathie für den Kampf der Völker um Freiheit, Unabhängigkeit und gesellschaftlichen Fortschritt erzogen, weilte in Gedanken und mit dem Herzen stets beim kambodschanischen Volk.

Das albanische Volk und die Volksrepublik Albanien haben mit allen Kräften den gerechten Kampf des kambodschanischen Volkes unterstützt, sie haben sich unermäßig über seine bedeutenden Siege gefreut und diese als ihre eigenen Siege betrachtet, sie haben das unerschütterliche Vertrauen bekundet, daß unbedingt der historische Tag anbrechen wird, an dem das kambodschanische Volk seinen Befreiungskampf mit dem vollständigen Sieg krönen wird. Genosse ENVER HOXA hat gesagt:

"Wir sind davon überzeugt, daß der Endsieg des kambodschanischen Volkes gegen die fremden Eindringlinge und die Verräter in Phnom Penh unausbleiblich ist."

Vor 5 Jahren stand das kambodschanische Volk vor einer schweren Prüfung, vor einer großen Verschwörung: dem Staatsstreich des 18. März 1970, der vom US-Imperialismus und seinem Werkzeug, der Bande der Verräter um Lon Nol, angezettelt wurde. Es handelte sich dabei um einen diabolischen Plan des amerikanischen Imperialismus, um Kambodscha in eine Kolonie und ein Sprungbrett der USA gegen die Völker Indochinas und die anderen, freiheitsliebenden Völker Asiens zu verwandeln.

In jenen schwierigen Tagen des März 1970 erhob sich das kambodschanische Volk mit der Waffe in der Hand in seinem heldenhaften Befreiungskampf gegen die US-Imperialisten, die oft die direkte Aggression gegen Kambodscha vom Zaun brachen. Der US-Imperialismus bediente sich aller barbarischen Mittel, um das kambodschanische Volk in die Krie zu zwingen. Auf dieses freiheitsliebende Volk stürzten sich 100.000 amerikanischer Soldaten und Söldner Lon Nols und Saigons. Über Kambodscha, den täglich tausende Tonnen Bomben abgeworfen, man ging mit Feuer und Schwert vor, um das Land in die Knie zu zwingen.

• Dieser barbarischen Aggression stellte das heldenhafte Volk Kambodschas seinen ruhmreichen Volkskrieg entgegen, den es bis zum Endsieg fortsetzte.

In der fünfjährigen Zeitspanne dieses heldenhaften Kampfes voller grosser Schlachten und glänzender Siege versetzte das kambodschanische

Volk den imperialistischen Aggressoren und ihren engen Komplizen schwere Schläge und bereitete ihnen eine vollständige politische und militärische Niederlage. Das Volk kämpfte mit der Waffe in der Hand heldenhaft und entschlossen, jeden Kompromiß und jedes Zugeständnis ablehnend, bis es zu seinem glänzenden Sieg gelangte.

- Dieser Kampf wurde mit dem Sieg gekrönt gerade dank dieser entschlossenen und unerschütterlichen Haltung, dank der großen Opfer, die das Volk Kambodschas brachte, dank des unbeugsamen und stürmischen Geistes der Volksstreitkräfte für die Nationale Befreiung Kambodschas (FAPLNK) unter Führung des Oberkommandierenden Khieu Samphan.

Diesen heldenhaften Kampf führte das kambodschanische Volk in Verbindung mit den anderen Völkern Indochinas. Eine machtvolle und allseitige Unterstützung wurde ihm in seinem gerechten Kampf vom großen VÖLKSCHINA MAO TSE-TUNGS gewährt, diesem Bollwerk der Freiheit und Unabhängigkeit der Völker, das stets entschlossen an der Seite des kambodschanischen Volkes stand. Das kambodschanische Volk erfreute sich auch der Solidarität aller freiheitsliebenden Völker der Welt.

Während seines Befreiungskampfes hatte das kambodschanische Volk auch Gelegenheit, seine falschen Freunde, das Judasgesicht der sowjetischen Sozialimperialisten, zu erkennen. Das Leben bewies, daß die Renegatenclique Breschnews, als Feuerlöscher der Befreiungskämpfe der Völker, in für das kambodschanische Volk schwierigen Augenblicken Partei für die Verräter nahm, bis zuletzt Beziehungen zu der Lon Nol-Clique unterhielt, womit sie sich als wilder Feind der hohen Interessen der Freiheit und der Unabhängigkeit der Völker entlarvte.

Der glänzende Sieg des kambodschanischen Volkes ist von großer internationaler Bedeutung. Dieser Sieg ist ein weiteres Beispiel dafür, daß auch ein kleines Volk, wenn es entschlossen ist, bis zuletzt und kompromißlos für eine gerechte Sache vereinigt und auf die eigenen Kräfte vertrauend zu kämpfen, die Aggressoren besiegen kann, mögen sie noch so stark und bewaffnet sein, wie im Falle des US-Imperialismus und seiner Handlanger.

- Die Krönung des Befreiungskampfes des kambodschanischen Volkes mit dem Sieg beweist erneut und überzeugend die Wirksamkeit des Volkskrieges, in dessen Feuer jeder Aggressor verbrannt und zerschlagen wird. Der Sieg des kambodschanischen Volkes ist eine große Hilfe für die erfolgreiche Entwicklung des gerechten Befreiungskampfes der anderen indochinesischen Völker. Dieser Sieg stellt andererseits nicht nur das Ende der Marionettenclique Lon Nols, sondern auch einen schweren Schlag für alle reaktionären und proimperialistischen Cliques in anderen Ländern dar, auf die das gleiche Schicksal wartet.

DER HELDENHAFTE BEFREIUNGSKAMPF DES KAMBODSCHANISCHEN VOLKES UND SEIN SIEG ÜBER DIE IMPERIALISTISCHEN US-AGGRESSOREN UND DEREN PHNOM PENH MARIONETTEN GEHEN ALS EIN NEUES, RUHMREICHES KAPITEL IN DIE GESCHICHTE DER KÄMPFE DER VÖLKER UM FREIHEIT, NATIONALER UNABHÄNGIGKEIT UND GESELLSCHAFTLICHEN FORTSCHRITT EIN. SIE SIND EIN GROSSER BEITRAG, EINE STARKE ERMUTIGUNG UND EIN ANSPORN FÜR DIE BEFREIUNGSKÄMPFE AUF DER GANZEN WELT, FÜR ALLE VÖLKER, DIE UM FREIHEIT UND NATIONALE SOUVERÄNITÄT GEGEN DEN US-IMPERIALISMUS UND DEN SOWJETISCHEN SOZIALIMPERIALISMUS KÄMPFEN.

---

Drucker, Herausgeber und verantwortlicher Redakteur:  
Walter Hofmann, 6 Frankfurt/Main, Homburger Landstr. 52

Eigendruck im Selbstvertrieb